

PHARMACOLOGIE

TRAITEMENT DE LA GALE.

Chez le nourrisson et le jeune enfant la gale est fréquente; elle est donnée par contamination, soit par lit commun, soit que la personne qui porte l'enfant ses bras et avant-bras contaminés en contact avec la peau de l'enfant en le portant. Il faut toujours y songer chez un enfant présentant des pustules dans les plis des poignets, à la paume de la main et surtout aux fesses, aux cuisses, à la plante des pieds. Ce sont, en effet, les lieux d'élection de la gale qui est souvent pustuleuse et s'accompagne de papules de prurigo à la face intérieure des bras, des jambes et sur l'abdomen. Même en l'absence de sillons qui siègent de préférence au poignet ou à la paume de la main, on peut diagnostiquer la gale qui est confirmée par la confrontation.

La gale se distingue du prurigo infantile, d'une part à cause de ses localisations, d'autre part à cause de l'absence d'urtication et de lichénification. Les papules de la gale sont moins confluentes, plus grosses que celles du prurigo. La gale fait surtout de l'eczéma aux membres inférieurs, sur les fesses, où elle se localise facilement.

Chez l'enfant en bas âge, la frotte de l'adulte est trop irritante; même mitigée elle donne de l'eczéma et de l'impétigo.

Il vaut mieux agir ainsi, s'il n'y a pas d'irritation trop vive de la peau:

1° Donner le soir un bain alcalin (carbonate de potasse, 19 à 20 gr.); savonner dans le bain avec un mélange de:

Savon blanc.	17 grammes
Sulfure de potassium	80 —
Huile d'olive.	6 —
Huile de thym	0,80 — (Ellis).

2° Après le bain, sécher et frictionner la peau avec:

Huile de camomille camphrée . .	100 grammes
Onguent styrax.	20 —
Baume du Pérou.	5 —

et faire garder la nuit ce mélange.